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Салідарнасць

Политолог Павел Усов прокомментировал 
публикацию аудиозаписи, из которой 
следует, что в окружении главы Беларуси 
могут болеть коронавирусом, но при этом 
там боятся вызвать гнев первого лица 
соблюдением мер проедосторожности.

– После слива, у меня сложилось впечатление, что ре-
гулярная брутальность и жестокость системы (Лукашен-
ко) в отношении протестующих (врагов) нужна, прежде 
всего, для того чтобы диктатор мог держать в повинове-
нии свое окружение, – написал руководитель Центра по-
литического анализа и прогноза (Варшава) Павел Усов. 
– Его власть держится на страхе и не только на страхе об-
щества, а тех, кто рядом с ним.

Лояльность, вера в «шефа» должна базироваться на 
страхе, а он, в свою очередь, подталкивает людей к пре-
ступлениям, к моральной деградации. Если тирана пере-
стают бояться – его дни сочтены.

Протесты окрылили многих, в том числе в правящем 
классе, поэтому, чтобы подавить возможный бунт необ-

ходим террор. Трудно представить насколько окружение 
унижено, подавлено, обесчеловечено. Они думают, гово-
рят, поступают как Лукашенко.

Эти люди, лишенные собственной воли, готовы не 
только выполнить любой приказ, но фактически разру-
шать свою жизнь и здоровье, подвергать прямой опас-
ности своих близких. Главное, чтобы «шеф» был доволен.

(Окончание на 8-й стр.)

Усов: Теперь я понимаю, почему  
в окружении Лукашенко так восторженно 
воспринимают репрессии

Салiдарнасць

Руководитель аналитичес-
кого центра «Стратегия» 
Леонид Заико уверен, что 
наша страна стоит на пороге 
радикальных перемен.

— Чем быстрее семья движет-
ся к распаду, тем больше у супругов 
появляется каких-то изобретений: 
совместные поездки в Тунис, по-
сещение костюмированных балов, 
— прокомментировал аналитик на 
Примусе подготовку властей к Все-

белорусскому народному собранию. 
— Беларусь уже подошла к тому, что-
бы радикально меняться.

То, что сейчас происходит в Бе-
ларуси — это агония номенклату-
ры и тех, кто «оседлал» белорус-
ский бюджет и сделал из Беларуси 
страну крайне низкого жизненного 
уровня. Для них это агония, для них 
нет выхода. Конечно, они будут спа-
саться как-то, но, ребята, другого 
пути нет.

Леонид Заико отмечает, что госу-
дарственные ценности начинаются 
даже не с Конституции или президен-

та, а с уважения к человеку. Но, по его 
мнению, Лукашенко сейчас не может 
принять эти ценности.

— Не питайте никаких иллюзий, 
он (Лукашенко –прим. «С») сейчас в 
самом страшном положении из всех 
жителей Минска. В самом жутком, 
когда в воскресенье по утрам надо, 
чтобы приехали десять бронетранс-
портеров, чтобы видеть то, как люди 
над тобой издеваются, и при этом 
продолжать по телевидению давать 
какие-то комментарии… Это все вы-
зывает чувство жалости и горечи, — 
размышляет аналитик. 

Заико: «То, что сейчас происходит  
в Беларуси — это агония номенклатуры  
и тех, кто «оседлал» белорусский бюджет»

171786 КОММЕНТАРИИ 15.12.2020



 ОБЩЕСТВО

Салiдарнасць у iнтэрнэце     15 снежня   2020       №4522

 ОБЩЕСТВО

Салiдарнасць

Как прошел разговор с 
начальником милиции по 
поводу вывешенных на домах 
флагах.

— На сегодняшний день вот эта 
символика, которая вывешивается на 
частных домах, будет расценена как 
одиночный пикет, — заявил началь-
ник Воложинского РОВД Дмитрий 
Веревчик во время прямой линии в 
ответ на вопрос о том, каким законом 
руководствуются, когда бел-чырво-
на-белый флаг на крыше или стене 
частного строения приравнивают к 
публичному высказыванию граждан-
ской позиции и считают нарушением 
Административного кодекса. 

Милицейский начальник четко 
разъяснил, за что и почему будут на-
казывать граждан.

— У мяне перад вачыма закон «Аб 
масавых мерапрыемствах», дзе напi-
сана: «Пикетирование — публичное 
выражение гражданином…» Значы-
ць, павiнен быць «гражданин». А калi 
сцяг вiсiць на балконе, як у мяне, то 
што, мне чакаць штраф? — поинтере-
совался житель города.

— Скорее всего, да. Ну, не штраф 
— штрафы мы не накладываем, но 
мы будем начинать административ-
ный процесс. А это уже ваше право — 
снимать флаг или не снимать. Вы же 
его повесили, вы же хозяин.

— Ну дык я ж не стаю каля яго, не 
заклiкаю нi да чаго.

— Какая разница. Вы обозначаете 
такую свою позицию таким образом. 
Соответственно, призываете людей 
других. Вот так это расценивается 
на сегодняшний день. Это вам не со 
мной надо обсуждать, понимаете? 
Не со мной и даже не с начальником 
УВД. Позиция на сегодняшний день 
государства такая. Мы работаем на 
государство, мы работаем на то, что-
бы в стране был порядок.

Ваши действия, которые вы счи-

таете безобидными и пассивными, за 
собой влекут последствия от других 
лиц, которые считают, что надо дей-
ствовать более радикально. Все это 
создает негативное настроение в ча-
сти обеспечения общественного по-
рядка. Все считают, что все так про-
сто и здорово: вот я высказал свою 
позицию, я повесил. На самом деле 
немножко не так все. Все сложнее.

Если бы вы читали, помимо оппо-
зиционной прессы, по крайней мере, 
сводки МВД и анализировали бы это, 
вы бы поняли, что на сегодняшний 
день вот это уже изжило себя, ваше 
поведение. Никто вам не запрещает, 
все услышали вашу позицию, все зна-
ют, что у вас и прочих, у них такая по-
зиция. Хорошо. Выразили? Выразили. 
Мы всех вас знаем, всех вас услыша-
ли. Вам дали право показать себя.

Сейчас ситуация поменялась. 
Сейчас вот это ваше спокойное вы-
ражение своих мнений у других лиц 
(я не говорю про вас — вы действи-
тельно мирно выходили), но есть дру-
гие лица, которые воспринимают это 
как позыв к действиям радикального 
характера. Поэтому на сегодняшний 
день такие меры предприняты.

— Я скажу вам, што такiмi дзеян-
нямi вы падстаўляеце сваiх супра-

цоўнiкаў — тых, якiя жывуць у горадзе 
Валожыне. Я не ведаю, вы, можа, не 
мясцовы, папрацуеце i з’едзеце. А яны 
застануцца жыць. Як яны будуць гляд-
зець у вочы людзям, суседзям пасля 
гэтай вайны са сцягамi, я не ведаю.

— Мы с вами не воюем. Мы делаем 
так, чтобы в Воложине и Воложинском 
районе было спокойно. Я вам всегда, 
и на ваших митингах, говорил, что мы 
выступаем за то, чтобы было спокой-
но на нашем определенном кусочке 
земли, в Воложинском районе.

Ну, я думаю, что ни вы, ни другая 
сторона, ни люди, которым в принципе 
все равно, — им не будет здорово, ког-
да рядом с ними будет что-то гореть, 
что-то разбиваться и когда они будут 
чувствовать себя в опасности. Вот по-
этому такие меры предпринимаются 
— непопулярные, может быть, для вас.

Мы не допустили гвалта здесь та-
кого, как происходит в Минском рай-
оне, например. У нас все спокойно, 
милиция со своей задачей справля-
ется так, как надо. Милиция с вами 
общается, милиция с вами пыталась 
договориться. А вы — отдельные 
граждане — почему-то усиленно не 
хотите понимать, что надо делать для 
того, чтобы спокойно дальше строить 
будущее этой страны.

Начальник РОВД – про бчб-флаги:  
«На сегодняшний день эта символика,  
которая вывешивается на частных домах, 
будет расценена как одиночный пикет»

Иллюстративный снимок
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Плакат в руках одного 
из участников Марша и 
переговоры силовиков между 
собой. Эти два момента как 
нельзя лучше показывают 
происходящее в стране.

На Марше пенсионеров в Минске 
силовики всяччески пытались поме-
шать участникам пройти колонной по 
проспекту. Они окружали бабушек и 
дедушек, пытались задерживать. 

Обратил на себя внимание одним 
из плакатов в руках пенсионера. На нем 
можно прочесть: «Сынок, не бей меня».

И словно контрастом на этом фоне 
— запись переговоров силовиков, 
которую опубликовал @motolkohelp.

«Давай, жестко отработай здесь, 
чтобы они не выходили», — слышна 
команда по рации.

Салiдарнасць

Что реально могли бы 
сделать российские власти, 
чтобы помочь белорусам?

В урегулировании белорусского 
кризиса не стоит делать геополитиче-
ский выбор в пользу России или Евро-
союза, уверен член президиума Коор-
динационного совета Павел Латушко.

В эфире канала «Дождь» он со-
общил, что НАУ разрабатывает план 
стабилизации для Беларуси с участи-
ем обоих партнеров.

— Этот план не предполагает гео-
политического выбора в сторону Рос-
сии или в сторону ЕС, он разрабаты-
вается в интересах и с участие России 
и ЕС. Речь идет о возвращении Бела-
руси в правовое поле и соблюдении 
прав человека в нашей стране.

Первый этап плана — обеспечить 

общественный диалог. Он должен 
проходить в интересах белорусско-
го общества, которое не приемлет 
больше у руля правления Лукашенко. 
И здесь должны сыграть свою роль 
два ведущих партнера нашей страны 
— ЕС и РФ, — заявил Латушко.

Он подчеркнул, что, несмотря на 
официальную поддержку Лукашенко 
Кремлем, роль России нельзя недооце-
нивать, и указал на конкретные шаги, ко-
торыми РФ могла бы помочь белорусам.   

— Мы неоднократно подчерки-
вали потенциал России в качестве 
медиатора. Но для этого важно пре-
кратить вмешиваться во внутренние 
процессы в Беларуси!

Как раз невмешательство России 
во внутренние дела Беларуси и было 
бы участием в процессе медиации, 
когда бы Россия заявила о том, что 
она не поддерживает больше Лука-

шенко и не предлагает ему выходы из 
ситуации, которые навязывает бело-
русскому народу.

Большинство уже не скрывает 
того, что это российский вариант ре-
формы Конституции с последующим 
проведением выборов реализуется в 
Беларуси. Именно эта повестка прив-
несена нашим восточным партнером. 
Но она не соответствует интересам 
Лукашенко. Он показывает это раз-
личными способами и упирается.

И если Россия заявит четко, что де-
лает свой выбор в пользу белорусско-
го народа, поверьте, Лукашенко станет 
«шелковым» и  изменит свою риторику 
и свою позицию, — отметил политик.

Павел Латушко напомнил, что до сих 
пор никто не слышал официальные от-
веты российских властей на вопросы о 
том, как  Россия оценивает масштабные 
репрессии в соседнем государстве.

«Сынок, не бей меня!»  
— «Давай, жестко отработай здесь».  
Два эпизода с Марша пенсионеров

Латушко: «Если Россия заявит четко,  
что делает свой выбор в пользу белорусского 
народа, Лукашенко станет «шелковым»»

171519 ПОЛИТИКА 
7.12.2020
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Бывший временный поверенный в делах 
Беларуси в Швейцарии Павел Мацукевич 
прокомментировал введение этой страной 
санкций в отношении Александра Лукашенко 
и приближенных к нему.

«Не берусь судить о степени воздействия на Лукашен-
ко и других персон, на которых они направлены. А вот их 
негативный эффект для репутации нашей страны может 
быть долгоиграющим и разрушительным, даже несмотря 
на «точечный» характер санкций, – написал Мацукевич. – 
Это у нас репутация все еще пустой звук, а там, в Швей-
царии, она гудит колокольным звоном.

Лукашенко уйдет и санкции снимут, а дурная слава 
о Беларуси может еще годами звенеть в швейцарских 
ушах как противопоказание к любому сотрудничеству с 
нами.

Деградация и разрушение многообещающих отноше-
ний со Швейцарией до санкций – еще одна высокая цена 
упорства в насилии и жажды власти вождя, которую пла-
тит наша страна».

Бывший дипломат сокрушается упущенному шансу: 
«Все могло быть совершенно иначе. Сейчас в высшем 
руководстве Швейцарии впервые сложилась по-насто-
ящему уникальная ситуация, когда самые важные посты 

заняли люди, вовлеченные в орбиту белорусско-швей-
царского сотрудничества».

Павел Мацукевич рассказал, что хорошо знают бе-
лорусскую тематику избранные на 2021 год Федераль-
ный президент Швейцарии Ги Пармелин, вице-президен 
Иньяцио Кассис и глава парламента Андреас Эби.

Бывший дипломат считает, что с учетом этого фактора 
в белорусско-швейцарских отношениях могла наступить 
золотая эра.

«Если бы, конечно, не весь этот губительный и унылый 
мрак затянувшейся осени «патриарха», не щадящий ни лю-
дей, ни тем паче, возможностей», – отметил Мацукевич.

Салiдарнасць

Единственным участником дискуссий, 
работающим в госструктурах Беларуси, на 
стартовавшем 2 декабря «Минском форуме», 
оказался декан факультета международных 
отношений БГУ Виктор Шадурский.

Именно он объяснил суть внешней политики белорус-
ского руководства в последние месяцы (цитируется по TUT.
BY).

В тот же день на онлайн-саммите ОДКБ Александр Лу-
кашенко назвал поведение Польши и стран Балтии «огол-
телым», а также заявил, что в НАТО создается военная 
группировка для захвата западных белорусских земель.

Так что, Виктор Шадурский точно и лаконично обри-
совал текущую внешнеполитическую линию руководства 
Беларуси.

Бывший дипломат:  
Еще одна высокая цена, которую заплатит 
Беларусь за жажду власти вождя

171797 ПОЛИТИКА 15.12.2020

Цитата с «Минского форума»: декан  
факультета международных отношений БГУ 
кратко объяснил, что происходит

 
Для определения причин сложившейся 

ситуации Минск использовал извест-
ный прием в политике, то есть ответ-
ственность за обострение внутренних 
проблем, поддержку протестов была 
возложена на внешние силы. На пер-

вом этапе на роль ответственного был 
определен восточный сосед, но через 
некоторое время острие критики было 
перенаправлено в противоположном 

направлении. Особенно достается 
Польше и странам Балтии.

Виктор Шадурский
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Правитель сильно 
подставил подчиненных, а те 
в ответ подставили его.

Сомнений в подлинности сливае-
мых в сеть разговоров, где звучат голо-
са, похожие на голоса представителей 
ближайшего окружения Лукашенко, все 
меньше. Власти никак не комментиру-
ют возможную прослушку, но пытаются 
перебить скандальную информацию 
другими «сенсационными» вбросами.

Какие же выводы напрашиваются 
по поводу появления последней ау-
диозаписи?

Лукашенко стал причиной оча-
га коронавируса в верхушке 
власти

Всю весну глава государства де-
монстративно игнорировал меры пре-
досторожности и, по сути, дал команду 
игнорировать их и другим высокопо-
ставленным чиновникам. На совещани-
ях все сидели без масок или хотя бы со-
блюдения дистанции в полтора метра.

Лукашенко расплата настигла нака-
нуне президентских выборов: при по-
слании народу и парламенту было вид-
но, как трудно ему дается выступление 
у микрофона. Позже он признался, что 
и его семья «прошла через это».

Однако переболев, Лукашенко не 
стал заботиться о ближайшем окру-
жении, введя строгие меры предо-
сторожности. Наталья Кочанова, 
которую редко видели после прези-
дентских выборов, в ноябре призна-
лась при посещении Новополоцка:

– Я переболела этой болезнью. И 
у меня дома переболели. Я знаю, как 
она протекает.

Вероятно, следующей жертвой 
коронавируса мог стать глава Адми-
нистрации президента Игорь Серге-
енко. Даже если считать свежую ауди-
озапись фейком, то не уйти от других 
фактов. Как обратило внимание Ев-
рорадио, в ленте правительственного 
агентства БЕЛТА за последние полто-
ра месяца есть лишь два упоминания о 
Сергеенко – чиновник куда-то «исчез».

Ну и теперь нельзя исключать, что 
вирус подхватила Наталья Эйсмонт.

В общем, можно констатиро-
вать, что Лукашенко стал причи-
ной очага коронавируса в верхушке 
власти – и неважно, он ли заразил 
других или это его бравада поме-
шала приближенным защититься от 
вируса.

Приближенные боятся  
и не любят Лукашенко

То, что подчиненные боятся и сло-
во лишнее сказать шефу, было вид-
но и раньше. И теперь факт того, что 
кто-то, несмотря на болезнь, все же 
приходит на совещание, а коллеги не 
отсаживаются от него подальше – го-
ворит сам за себя.

Понятно, что при угрозе не толь-
ко своему здоровью, но и здоровью 
близких, чиновники в большинстве 
своем испытывать чувства любви к 
Лукашенко не могут.

В последние месяцы со вспыш-
кой коронавируса в своем окружении 
они в полной мере почувствовали на 
себе то, что еще почувствовало вес-
ной общество – наплевательское от-
ношение со стороны руководителя 
страны, не готового признать оши-
бочность своего подхода.

Отдельное впечатляет возможное 
использование «Натальи Николаев-
ны» в качестве живого щита: раз она 
привилась российской вакциной, то 
пусть станет буфером.

Лукашенко слабо защищает 
приближенных

В подчинении у правителя широ-
кие возможности и Служба безопас-
ности президента. Но если свежая 
аудиозапись подлинная, то выходит, 
что его помощник и пресс-секретарь 
вынуждены общаться по незащищен-
ному каналу связи.

До этого протестующие дошли до 
дома Лидии Ермошиной в Дроздах, а 
на особняке Дмитрия Баскова оста-
вили красноречивую надпись.

Приближенным, которые пожерт-
вовали своей репутацией, а возмож-
но и будущим, должно быть обидно.

Эйсмонт грозит отставка

Над пресс-секретарем сгущаются 
тучи. В прессе ее уже давно называют 
одной из создательниц «теплой ванны» 
для Лукашенко, из-за которой он поте-
рял связь с реальностью и таким обра-
зом оказался на грани свержения.

И вот теперь некая «Наталья Ни-
колаевна» в слитых аудиозаписях 
рассказывает скандальные подроб-
ности, которые наносят сильнейший 
удар по имиджу шефа. Причем в по-
следнем опубликованном разговоре 
она не может сдержать язык за зуба-
ми уже после того, как предыдущий 
слив появился в сети.

Похоже, шестилетнее пребывание 
Эйсмонт в должности пресс-секрета-
ря Лукашенко скоро может подойти к 
концу.

Над Эйсмонт сгущаются тучи. Четыре  
вывода из записи с голосами, похожими  
на приближенных к Лукашенко

171383 ПОЛИТИКА 
2.12.2020

Фото kp.by
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(Окончание. Начало на 1 стр.)
Они служат Лукашенко, пока мо-

гут передвигаться (Сергеенко) – это 
показатель полного разложения лич-
ности, отсутствие какого-либо ува-
жение к себе. Этих людей не жалко, 
они на себе в полной мере ощутили, 
чем чревато безропотное служение 
диктатуре, которая любит пожирать 
своих создателей и рабов.

Я понимаю, почему они так вос-

торженно воспринимают репрессии 
и брутальности по отношению к бе-
лорусам. Потому, что героизм и стой-
кость, человечность и высокий мо-
ральный дух нации показывают этим 
чиновникам в какое навозное состоя-
ние они превратились, кем они стали.

Их поведение, их мышление – это 
просто извращение всего человече-
ского. Они хотят вернуть страх в об-
щество, чтобы чувствовать себя ком-

фортно со своим унижением...
Ранее политический обозреватель 

Александр Класковский заявил, что 
публикация очередной аудиозаписи, 
на которой звучат голоса, похожие на 
голоса представителей ближайшего 
окружения главы государства, стала 
«капитальным ударом по режиму».

Лидеры мнений сравнили нравы в 
команде Александра Лукашенко с ат-
мосферой на «Титанике».

Усов: Теперь я понимаю, почему  
в окружении Лукашенко так восторженно 
воспринимают репрессии

Салідарнасць

Как руководитель страны 
решил отреагировать на 
появление неприятных для 
него сливов телефонных 
разговоров в сети.

Во вторник 1 декабря в Беларуси 
широко обсуждают опубликованную 
в сети запись телефонного разгово-
ра с голосами, похожими на голоса 
пресс-секретаря главы государства и 
его помощника.

А 20 ноября в стране также широко 
обсуждали аудиозапись с голосами, 
похожими на голоса Дмитрия Баско-
ва и Натальи Эйсмонт. В ту пятницу 
на просьбу прокомментировать слив 
Александр Лукашенко отреагировал 
обещанием: «Мы все расскажем на 
следующей неделе. Поверьте, это 
будет очень интересно».

Что произошло дальше, проана-
лизировал в Свободных новостях по-
литолог Валерий Карбалевич.

– Все ожидали, что власти будут 
как-то оправдываться, опровергать 
эти записи, дескать все это фальси-
фикация, происки врагов и пр. Одна-
ко выяснилось, что никто не собира-
ется оспаривать участие ближайшего 
окружения Лукашенко в погроме сто-
личных дворов. Оказалось, что власти 
решили перебить эти сливы другими 
сенсационными вбросами, добыты-
ми, как утверждается, КГБ, – отметил 
политолог.

При посещении 27 ноября мин-
ской больницы №6 глава государства 
зачитал отрывки из якобы перехва-
ченных выступления премьер-мини-
стра Польши, переговоров глав МИД 
Украины и Германии, разговора Пав-
ла Латушко с министром иностран-
ных дел Чехии, а также высказывания 
Светланы Тихоновской.

– Однако вся эта конспирология 
оказалось неубедительной. Если бы он 
предоставил аудиофайлы с голосами 
упомянутых персонажей, тогда их мож-
но было бы серьезно обсуждать. А пе-
ресказ их Лукашенко вызывает обосно-
ванные сомнения. Более того, вся эта 

мнимая «компрометация» была быстро 
опровергнута, – написал Карбалевич.

Политолог отметил, что «теперь 
любые утверждения Лукашенко вы-
зывают сомнения». В качестве при-
мера он привел заявления главы 
государства о том, что Роман Бонда-
ренко был пьян, а задержанный врач 
Артем Сорокин сфальсифицировал 
медицинский документ.

– Лукашенко не понимает, что в 
информационный век очевидную 
ложь легко опровергнуть. Тем более 
удивительна его логика: если человек 
пьян, то его можно убивать? – отме-
тил политолог.

Карбалевич: Лукашенко решил перебить 
сливы другими сенсационными вбросами
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Кирилл Иванов

По следам последних 
заявлений.

— Благополучие и здоровье лю-
дей — приоритетное направление 
государственной политики, — за-
явила глава Совета Республики 
Наталья Кочанова на открытии ре-
конструированной поликлиники в 
Минске. — Вопросы, которые свя-
заны с обслуживанием населения 
района, оказанием медицинской 
помощи, первоочередные для нас 
в непростой ситуации, которая сло-
жилась из-за коронавирусной ин-
фекции.

Александр Лукашенко посеща-
ет больницу за больницей. При-
ближенный к нему телеграм-канал 
объясняет это тем, что тема ковида 
— сейчас «№1 из тех, что заботят 
президента».

А в этот момент в переполненных 
камерах изоляторов продолжают на-
ходиться сотни и сотни задержанных 
на мирных акциях белорусов. Вот не-
сколько свидетельств происходяще-
го с арестованными.

По словам журналиста Артема 

Лявы, в барановичской тюрьме в 
его камере симптомы коронавируса 
были у всех арестованных, но охран-
ники на это не реагировали от слова 
«совсем».

А вот рассказ музыканта Павла 
Аракеляна, по словам которого, аре-
стованным приходилось есть из од-
ной посуды, которую у них не было 
возможности помыть:

— Я лично слышал, когда один 
из парней поднял руку и сказал, что 
контактировал контактом первого 
уровня с ковидным больным. Он так 
дословно сказал: «Я контактировал с 
ковидным больным недавно». На что 
сотрудник посмеялся и сказал: «Вы 
тут с другими контактировать и не бу-
дете».

Находясь под арестом, коронави-
русом заразились чемпион Беларуси 
по кикбоксингу Иван Ганин и сере-
бряный призер Олимпийских игр Ан-
дрей Кравченко.

Дошло до того, что Рада БНР об-
ратилась к руководству Всемирной 
организации здоровья с призывом 
помочь решить проблему COVID-19 в 
белорусских тюрьмах.

И еще один штрих. Как сообщает 

портал Ребенок.BY, в конце прошлой 
недели старшеклассников из двух 
школ Заводского района Минска со-
брали в кинотеатрах «Ракета» и «Ком-
сомолец» для просмотра докумен-
тального фильма 1962 года «Люди 
с черными душами», посвященного 
коллаборационистам времен Второй 
мировой войны.

Как сообщает портал, помимо 
пропагандистской составляющей 
родителей и учителей возмутил сам 
факт похода в кинотеатр во время 
эпидемии, когда «комитет проверяет, 
в масках ли все учителя».

Цинизм дня. Как власти на словах и на деле 
пекутся о здоровье белорусов 171763 ЗАЦЕПИЛО! 14.12.2020

Фото president.gov.by

Салiдарнасць

«То ли белые халаты, то ли грязные 
халаты».

– Не статистикой надо сообществу медицинскому за-
ниматься, а лечение людей, – заявил Лукашенко на засе-
дании областного штаба по вопросам противодействия 
коронавирусной инфекции в Витебской области. – Что 
в подавляющем большинстве наши люди делают. И мне 
информацию сегодня довели, что эти сообщества имеют 
какой-то чат – то ли белые халаты, то ли грязные халаты. 
Как они называются?

Их опросили – всех подписчиков. Оказалось, что мень-
ше 30 процентов там врачей. Так а кто остальные? Поэ-
тому давайте будем спасать людей. Это мое обращение 
к врачам.

Отметим, медицинская инициатива «Белые халаты» 
имеет одноименный канал в Telegram. На сегодня в нем 
состоит более 50 тысяч подписчиков.

При этом – это новый канал, предыдущий был взло-
ман.

В нем, как и в прежнем, сообщали о задержаниях 
медиков на акциях протеста, о людях, пострадавших от 
насилия силовиков, распространялась информация о 
реальной заболеваемости коронавирусом и сборе под-
писей под петициями против насилия и за отставку Лука-
шенко.

Что касается статистики – в официальном Telegram-ка-
нале Минздрава данные по коронавирусу за сутки бьют 
антирекорды. По данным на 4 декабря, более 1750 забо-
левших за сутки и девять смертей.

Лукашенко обратился к врачам, оскорбив 
при этом их сообщество в Telegram

Фото БЕЛТА
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Салiдарнасць

Алексей Колб потроллил депутатов, 
которым Лукашенко «расширил полномочия».

Эксперт по маркетингу и системному развитию бизне-
са Алексей Колб считает, что Палата представителей На-
ционального собрания Беларуси может прекратить свое 
существование после ухода Лукашенко.

— Я думаю, Палата представителей, которая появи-
лась с подачи президента Лукашенко, точно так же вне-
запно пропадет как орган законодательной власти после 
его ухода. Функциональность ее неочевидна, расходы на 
ее содержание громадны, пользы от нее нет. Никто не 
вспомнит хотя бы три закона, полезных для экономики 
Беларуси, которые появились с подачи Палаты предста-
вителей за все годы ее существования, — прокоммен-
тировал эксперт на Примусе последнее намерение пар-
ламентариев повысить штрафы за неуплату дорожного 
сбора.

Он также потроллил депутатов, которым Лукашенко 
«расширил полномочия», разрешив обсуждать, дебати-
ровать в парламенте, на уровне законов принимать реше-
ния и вносить законы на темы «с подачи МВД, КГБ, губер-
наторов, местных органов власти».

— То есть МВД и КГБ будут подавать им решения — 
вот вам кубики, сидите на ковре и играйтесь! Не биз-
нес-климат улучшить, не льготы какие-то принимать, а 
только увеличивать штрафы. Уровень их (членов пар-
ламента) понимания можно сравнить с Булгаковским 
«забрать и поделить». Помните, как пришли к Преобра-
женскому и сказали: «У вас 8 комнат, мы считаем, что 
это много, вы можете оперировать в столовой, кушать 
в коридоре…». Это сейчас происходит в Беларуси, не 

создание чего-то нового, а «кажется, у вас много — мы 
у вас забираем».

Почему они думают, что если зажимать и душить штра-
фами, продолжится рост экономики и в то время, как все 
говорят про гражданский мир и необходимость вернуться 
к диалогу, решают, как увеличить штрафы для неплатель-
щиков дорожного налога?

В стране такая беспокойная обстановка, что обсуж-
дать, например, бюджет или какие-то другие серьезные 
вещи опасно. Потому что, по представлению МВД и КГБ, 
инициатора такого обсуждения могут обвинить в антиго-
сударственной деятельности и упаковать по уголовной 
статье.

Поэтому давайте лучше про штрафы поговорим. Это 
безопасно, как-то до Нового года доканаем, а там посмо-
трим, что будет.

Подобные действия, к сожалению, приводят к росту 
неуважения к правительству, — отметил эксперт.

Экономист: «Такая обстановка,  
что за обсуждение бюджета могут обвинить  
в антигосударственной деятельности»

Салiдарнасць

Политик — о том,  
как чиновники общаются 
с народом по приказу 
Лукашенко и к каким 
последствиям это приводит.

— Ещё в 2017-м году, когда люди 
вышли против декрета о тунеядстве, 
стало очевидно, что все оппозици-
онные партии вместе не способны 
настолько быстро и качественно на-
страивать народ против власти, как 
идеологи, — написал политик Андрей 
Дмитриев. — Стоило им пойти об-

щаться к людям по приказу Лукашен-
ко, как участников акции стало боль-
ше, а их решимость твёрже. Наталья 
Кочанова безусловно лучший пред-
ставитель этих способностей.

Напомним, глава Совета респу-
блики и уполномоченная Лукашен-
ко по Минску в пятницу встреча-
лась со студентами журфака БГУ. 
Она посвятила их в детали теории 
заговора «План Даллеса» (якобы во 
время холодной войны США соста-
вили план действий по тайному мо-
ральному разложению населения 
СССР).

Также Наталья Кочанова расска-

зала о том, что не видит лжи на БТ и 
в госСМИ. На вопрос студента, как 
освещать журналисту события по 
воскресеньям, чтобы оставаться в 
безопасности, она ответила: «Зачем 
вам это?»

Дмитриев высказался о способностях  
Кочановой настраивать народ против власти

171500 КОММЕНТАРИИ 
6.12.2020 


